

## FIESTAS



El Consistorio ha propiciado la modernización de esta tradición con la incorporación de la mujer

# La igualdad se consagra en la Misa de la Justicia

## Redacción

Pozuelo de Calatrava celebró el pasado mes de mayo una de sus tradiciones más arraigadas: la Misa y posterior comida de la Justicia a la que, por primera vez en su historia, acudieron mujeres. Una celebración litúrgica que viene del siglo XIV y que tiene su origen en una promesa realizada por algunos vecinos de Pozuelo en aquella época, supervivientes de la peste que asoló España.

A lo largo de los años esta misa, a la que solamente acudían hombres mayores de edad, ha sufrido algunos cambios, aunque el más sustancial es el de esta edición. Según el alcalde pozoleño, Julián Muñoz, "hasta este mismo año las mujeres no podían acudir a esta celebración, concretamente a la comida que anualmente y después de la misa, ofrecía el Ayuntamiento del pueblo a todos los ciudadanos, varones mayores de 18 años".

En la localidad, tanto triunfó la idea de incorporar a las mujeres pozoleñas que las previsiones de asistencia se superaron con creces, siendo más de 600 personas las que acudieron a la comida en honor de la Virgen de los Santos. La celebración religiosa tuvo lugar a las 12.00 de la mañana en el Santuario de la Virgen de los Santos, para continuar con la procesión, a partir de las 13.00 horas. Después, en torno a las 14.30 se celebró la multitudinaria comida.

Ésta estuvo subvencionada íntegramente por el Ayuntamiento de Pozuelo de Calatrava y la Hermandad Nuestra Señora María de todos los Santos que, como manda la tradición, repartió puros para los hombres y como novedad este año, claves blancos para las mujeres. Además, se realizó el tradicional sorteo de objetos y alimentos cedidos, en unos casos por los propios vecinos de Pozuelo y en otros, por la Hermandad.

Pero los tiempos cambian, para mejor, según el alcalde ya que, "sí a lo largo de los años hemos visto que las mujeres han ido



consiguiendo sus derechos, que hoy tienen puestos de responsabilidad que se merecen, es ilógico que no puedan incorporarse a este tradición". Tradición que en un primer momento solamente incluía a las autoridades civiles, militares y eclesiásticas de la localidad, de ahí el nombre de Misa de Justicia.

Por su parte, el concejal de Festejos y Cultura, David Triguero,

apuntó que "en un primer momento acudían a la misa los llamados Justicias". Como sólo los hombres tenían acceso a este tipo de cargos, era lógico que sólo ellos pudieran acudir a la misa. Tras la Guerra Civil el abanico se amplía y acuden a la celebración los hombres mayores de 21 años, mayoría de edad por entonces. Con el cambio de edad legal, ya pudieron acudir los varo-

nes de 18 años y este año, gracias al impulso que el Ayuntamiento le ha querido dar a esta celebración, también acudieron las mujeres.

"Ésta -comentó el alcalde, Julián Muñoz- es otra de las maneras que tenemos de cumplir la Ley de Igualdad; qué mejor motivo para ir adaptando nuestras fiestas y nuestras tradiciones a lo que demanda la sociedad".

## Julio Fis será este año el pregonero de las Fiestas

### Redacción

Los actos inaugurales de las Ferias y Fiestas 2008 comenzarán a las 20,00 horas del martes 15 de julio, con el pasacalles de cabezudos en compañía de la Agrupación Musical 'José Gracia', reina 2007 junto a su sucesora y damas 2008 y autoridades. Tras el pregón del jugador de balonmano Julio Fis, se dará el chupinazo que marcará el inicio del ciclo festivo. Y, a continuación, se procederá a la entrega de premios de la 'Calimochá 2008'. A las 21,30 horas será la Ofrenda Floral a la patrona y en torno a dos horas dará comienzo una cena de gala en el Auditorio, donde se procederá a la coronación de la Reina y Damas de Honor 2008.

El día 16, miércoles, la programación incluye Diana Floreada, carrera local de galgos, tangana, misa en honor a la patrona y a las 14,00 horas con el Baile del Chorrillo, acompañado de una paella gigante. Los jubilados tendrán por la tarde partidas de truco y a las 21,30 horas se iniciará la procesión de la Virgen del Carmen, que se cerrará con fuegos artificiales. La verbena de medianoche contará con la Orquesta Danubios.

Del jueves día 17 cabe destacar los torneos de mus, petanca o juegos populares. El Chorrillo acogerá el primer Concurso de Tapas y por la tarde habrá deportes. El baile será amenizado por el Grupo Bazter y a las 2,00 horas, concentración de peñas, sorteándose un viaje a Bruselas.

El viernes 18 de julio habrá 'Subasta' y la primera edición de los concursos de tortilla y pisto manchego, así como tirada de codorniz y paloma. El Campo de Fútbol acogerá ya de noche el concierto de Huecco y Pablo Ropany y su Banda.

Y el sábado día 19, 'Migas Hartar' y el grupo Aranzazu en El Chorrillo. A las 18,00 horas comenzará la corrida de toros que protagonizarán Antonio Barreda, César Jiménez y Luis Miguel Vázquez, con la retransmisión de Castilla-La Mancha Televisión. La verbena de medianoche correrá a cargo de la orquesta-atracción 'Jenasan'.

Para finalizar, el domingo 20 de julio habrá carrera de galgos con liebre mecánica, de carácter nacional; tirada al plato provincial o cuentacuentos. A las 22,00 horas habrá un concierto de clausura de las Fiestas, en el que la Agrupación 'José Gracia Sánchez' rendirá tributo al pasado. Y con la entrega de trofeos se pondrá broche de oro a las actividades festivas.